

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA

Miércoles 08 de Junio de 2005

MEDIO	FUENTE	CONTENIDO
La Prensa, Primera Plana		+Corte ampara al pacto +Apelaciones protege a intendentes elegidos por PLC y FSLN, que tratan de quitar INAA y Telcor al Gobierno +Fiscalía podría acusar y pedir a juez que ordene intervención de Policía para sacar a funcionarios de Bolaños
La Prensa, Primera Plana		+Inestabilidad aleja a empresas extranjeras +Amcham alerta porque ya siente la ausencia de inversiones
La Prensa, Primera Plana		+Pactistas se reunirán con OEA +Los poderes Legislativo, Judicial y Electoral rechazaron ayer una propuesta del Ejecutivo para reactivar el diálogo nacional con mediación de la Organización de Estados Americanos (OEA), pero no descartan reunirse con representantes de ese organismo, para opinar sobre la crisis.
El Nuevo Diario, Primera Plana		+País entra en caos + Apelaciones acogió amparo de Guerrero y compañía y mandó a suspender instrucciones del Presidente al Ejército y Policía para mantener resguardo de edificios + Ejército ya fue notificado y “estudia la resolución”, mientras la Policía queda entre la espada y la pared + Nuevo Director de INAA resulta ser un señor de carácter muy fuerte y manda al diablo a

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

		intendentes y contralores
El Nuevo Diario, Primera Plana		+Violento ataque a FSLN +El control de las telecomunicaciones en manos del FSLN “podría representar un serio peligro contra la seguridad nacional y la seguridad de países aliados, y podría incrementar el temor y la desconfianza de la población nicaragüense sobre la transparencia de los resultados electorales”, advirtió ayer el ministro de Defensa, José Adán Guerra.
La Prensa, Editorial		La apelación a la OEA En realidad, la intermediación de la OEA parece ser el único y el último recurso que le queda al presidente Bolaños para enfrentar y resolver de manera airosa y digna la crisis institucional de Nicaragua. Pero, sobre todo, la participación de la OEA como garante de un verdadero y eficaz diálogo nacional en Nicaragua, sería lo mejor para la población nicaragüense que es la que más sufre las consecuencias de esta crisis que ha llegado ya a límites intolerables y extremadamente peligrosos. Ciertamente, el país está de nuevo al borde del abismo, por culpa de la irresponsabilidad, codicia y lujuria de poder de los políticos que dirigen los partidos FSLN y PLC. Y ante esta situación no sólo los nicaragüenses sino también la comunidad internacional que ha empeñado muchos esfuerzos e

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA

invertido cuantiosos recursos en la reconstrucción y la democratización de Nicaragua, deben buscar cómo impedir que otra vez caigamos en el despeñadero.

La gente quiere diálogo, desea que los políticos resuelvan los problemas nacionales y sus propias diferencias por medio de negociaciones y acuerdos honorables. Eso es lo que expresa con insistencia la opinión pública nicaragüense y confirman las encuestas. Pero, por supuesto, lo que quiere la gente y lo que necesita el país es un diálogo auténtico y transparente, del que salgan acuerdos que sean de interés nacional y equitativo para las partes en disputa, y sobre todo que los compromisos que se adopten sean cumplidos con responsabilidad y con honestidad personal y política. O sea que el diálogo debe ser garantizado por una fuerza o institución que tenga capacidad y autoridad no sólo para moderar las negociaciones, sino también para garantizar el cumplimiento de los compromisos que acuerden las partes dialogantes.

Para lo único que ha servido ese diálogo tripartito —que además ya ni funciona—, ha sido para empeorar la crisis, debido a que el PLC y el FSLN no han cumplido los pocos acuerdos a que han podido llegar, ante la inercia, impotencia o indiferencia de los testigos y “garantes”.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

		<p>Ortega y sus seguidores del FSLN y el PLC temen la mediación de la OEA y la aplicación de la Carta Democrática Interamericana en el conflicto de Nicaragua, simplemente porque no quieren que el conflicto se resuelva, salvo en la forma como ellos pretenden, o sea sometiendo al presidente Enrique Bolaños y poniendo de rodillas a toda la nación</p>
La Prensa, Opinión	Freddy Potoy	<p>SISEP frente a los retos</p> <p>La posición del Ejecutivo no durará mucho tiempo y la Sisep asumirá sus funciones nos guste o no, pues finalmente es una institución creada por el Parlamento nicaragüense y como tal se debe respetar. En este caso, me centraré en los retos puntuales que la Intendencia de Telecomunicaciones tiene frente a los usuarios, las compañías de telefonía y los proveedores de servicios de Internet.</p> <p>Es necesario que la Intendencia de Telecomunicaciones defina las reglas claras para los operadores de los servicios de telefonía e Internet, debe impulsar una legislación para la instalación y ubicación de antenas celulares y retomar el tema del Fondo de Inversión en Telecomunicaciones que hasta hoy tiene en sus proyectos el Instituto Nicaragüense de Telecomunicaciones y Correo (Telcor).</p> <p>Una vez que se defina la</p>

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

		<p>situación del regulador de las telecomunicaciones en Nicaragua, éste debe apuntar a garantizar estabilidad en el sector para generar confianza en la inversión privada, que haya equidad y sana competencia, e incentivar un mercado competitivo respecto a tarifas de algunos servicios que igualmente se brindan a precios favorables en Centroamérica.</p> <p>El tema de las telecomunicaciones incluido en el capítulo 13 del Tratado de Libre Comercio entre República Dominicana, Estados Unidos y Centro América (Cafta), presenta otra gran oportunidad para que Nicaragua avance más en este rubro muy rentable, no obstante, esto depende de la rapidez con que se resuelvan los problemas políticos del momento.</p>
El Nuevo Diario, Opinión	Francisco Laínez	<p>El pueblo debe lanzarse a la lucha cívica en las calles</p> <p>En una fugaz decisión, el Gobierno se descaró para complacer a la empresa española y autorizar el alza de la tarifa de energía exigida de 11,83% y protegerle sus utilidades. Ninguna justificación técnica y racional del paquete, Gobierno / Fenosa / generadoras se dio, militarmente la empresa pierde y sin aumento, ahí viene el mono, cortes o racionamientos, yo autorizo.</p> <p>Todo se resumió, luego de varios</p>

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA

días de tensión y boleo, a una decisión cínica, maquiavélica, de jugar con facultades constitucionales y decretar una emergencia económica para complacer a la multinacional, aunque el Presidente anunció en su juego que venían otras cosas que ya no vendrán. ¡Cuán peligroso es dar un arma mortal a un niño!

En el campo de la economía nacional, con excepción de fenómenos de la naturaleza, pestes y otros imprevisibles, las condiciones económicas de emergencia sólo se dan en gobiernos incapaces, sin planificación, proyectos, estudios, y burocracia ineficiente. Para quienes su intelecto sólo les permite copiar o fundamentar su trabajo en comparaciones, aclaro y recuerdo que la emergencia económica del régimen somocista se dio por razones económicas nacionales obvias al término de la segunda guerra mundial, y entiendo que la sandinista por razones de control de la dictadura política.

Para mí, la conducta del Presidente es preocupante por peligrosa, y con el precedente establecido, los nicaragüenses corren el riesgo que cualquier día o noche ocurra una catástrofe que agrave más la inestabilidad en que vivimos.

Se observa que a medida que avanza el fin de su período presidencial, se profundiza la ausencia de madurez y

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA

		<p>tolerancia; el gobernante se vuelve más irascible, lejos está de ser persona de diálogo, es dueño de la verdad, no hay que engañarse, y hasta el último minuto estará entregado a su guerra de guerrilla para imponer sus caprichos.</p> <p>Con el Decreto de Emergencia Económica el Gobierno probó que le vale balín la opinión pública y la pobreza del país, se considera libre de compromisos con el pueblo, su compromiso es con la empresa española.</p>
El Nuevo Diario, Opinión	Carlos Tünnermann Bernheim	<p>Un golpe a la nación</p> <p>Las últimas decisiones adoptadas por los diputados del PLC y del FSLN, siguiendo las instrucciones de sus respectivos caudillos y en el cabal cumplimiento del pacto celebrado por ellos, no son sólo un golpe de Estado técnico en contra del Poder Ejecutivo, sino algo más grave. En realidad, representan un rudo golpe en contra de toda la nación y de sus instituciones democráticas, es decir, en contra de todos los nicaragüenses y de sus oportunidades de salir de la pobreza y el desempleo, transformándonos de ciudadanos en simples súbditos de un país secuestrado. La elección pactada del Superintendente de Servicios Públicos (Sisep) y de los Intendentes, así como la elección o reelección en algunos casos, de los Magistrados del Consejo Supremo Electoral, así como los agregados introducidos a las</p>

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA

reformas constitucionales, no solo violan flagrantemente este punto 8 de los Acuerdos del Diálogo Nacional y a la propia Constitución, sino que también son una bofetada, una señal de menosprecio de la Asamblea Nacional al llamamiento que más de 60 organizaciones, de todo el espectro de la sociedad civil nicaragüense, les hizo en el sentido de “darle una tregua a Nicaragua y detener de inmediato toda acción que siga alimentando la crisis institucional”. Los señores diputados decidieron negarle al país la oportunidad de resolver la grave crisis institucional que padecemos, vía un auténtico Diálogo Nacional, con participación de la Sociedad Civil ¿Qué nos queda, entonces, a todos los ciudadanos y ciudadanas que repudiamos lo que están haciendo los señores caudillos pactistas, que sólo buscan aumentar sus cuotas de poder? Organizarnos decididamente y utilizar todos los medios cívicos y legales a nuestra disposición para rechazar el golpe que se le ha dado a toda la nación Por encima de intereses partidarios y electorales, tenemos la obligación cívica, como ciudadanos y ciudadanas, de organizarnos para impedir que el país siga secuestrado y conducido, irresponsablemente, al despeñadero. Lo que está en juego es demasiado importante para verlo con indiferencia o limitarnos a comentar, con los

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

		amigos: “¡qué barbaridad lo que están haciendo con el país!”. Hay que traducir ese descontento en organización y acción cívica, porque “mañana es demasiado tarde para la democracia”.
El Nuevo Diario, Opinión	Luisa Molina Argüello	A las puertas de una explosión social A mi criterio, estamos a las puertas de un desastre nacional, de una explosión social, creo que están dadas todas las condiciones: Económicas: vivimos una brutal extrema pobreza que afecta a más del 60% de la población especialmente a las mujeres, niñez y adolescencia. Políticas: dicen ellos que existen dos constituciones, y un Estado sin gobernabilidad, dos instituciones, las creadas a la medida de los diputados de la Asamblea, otra a la del gobierno y ninguna a la medida de las demandas urgentes de la población infantil, de las mujeres, quienes piden a gritos cesen las hostilidades fabricadas por la elite de los poderes del estado nacional. Sociales: existe una enorme deuda interna de parte de estos poderes con respecto a más de un millón de niñas, niños y adolescentes sin oportunidad ni acceso a la escuela.
La Prensa, Pág. 3 A		+Poderes se enfilan contra el Ejecutivo +El presidente del Poder Judicial, Manuel Martínez, advierte sobre “dictadura o anarquía” en el país +Poderes del Estado, que controlan sandinistas y liberales, esperan que la Policía los

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

La Prensa, Pág. 3 A	Presidente Enrique Bolaños	obedezca +Gobierno: telecomunicaciones es un tema de seguridad nacional +El presidente Enrique Bolaños explicó ayer que además de no reconocer las reformas constitucionales que le cercenan facultades al Ejecutivo, su oposición a entregar a la Sisep las telecomunicaciones, tiene como fin proteger la seguridad ciudadana en sus comunicaciones privadas
El Nuevo Diario, Pág. 3A		AN: “Bolaños le miente al pueblo” +La Junta directiva del Parlamento denunció ayer que el presidente Enrique Bolaños impulsa una campaña de mentiras contra ese poder del Estado, para hacer creer a la población que los legisladores “inventaron” la Superintendencia de Servicios Públicos (Sisep) para apoderarse de Telcor a fin de practicar espionaje telefónico. René Núñez, presidente del Parlamento, explicó que decidieron pronunciarse porque “altos funcionarios del gobierno, encabezados por Bolaños, le mienten al pueblo acerca de las reformas a la Constitución y leyes emitidas por la Asamblea Nacional”, dijo.
El Nuevo Diario, Pág. 4 A	Cardenal Miguel Obando	+Obando: “Violencia genera violencia” + “Que nicaragüenses solucionen sus problemas”, clama garante del Diálogo, ante posible llegada de la OEA

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA

El Nuevo Diario, Pág. 4A		+Diputados y magistrados a reunión con Insulza +El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, aceptó reunirse con representantes de los poderes Legislativo, Judicial y Electoral, en Managua o Washington, para escuchar de éstos su posición ante el conflicto institucional con el Gobierno de Enrique Bolaños.
El Nuevo Diario, Pág. 6A		+Violento ataque a FSLN +El control de las telecomunicaciones en manos del FSLN “podría representar un serio peligro contra la seguridad nacional y la seguridad de países aliados, y podría incrementar el temor y la desconfianza de la población nicaragüense sobre la transparencia de los resultados electorales”, advirtió ayer el ministro de Defensa, José Adán Guerra.
Canal: 11 Programa: Causa Común Presentador: Eduardo González Tema: Seguridad Jurídica en peligro	: Dr. Julio Ramón García Vilchez	García dijo que el ciudadano común y corriente está preocupado por la situación actual, porque es quien está sufriendo las heridas de esta guerra político jurídica y reclama solución a esos problemas. Consideró que la situación que está viviendo Nicaragua no le fue favorable a Ernesto Leal para ganar la Subsecretaría de la OEA. Manifestó que para la presentación de cargos de la SISEP el Presidente Bolaños no envió candidatos, por lo tanto el consenso se dio en la letra, pero

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

		<p>en la práctica resultó otra cosa. Asimismo, dijo que el poder político no lo tiene el Presidente Bolaños, sino que está radicado en la Asamblea Nacional en manos de los partidos mayoritarios, de los cuales al final está resultando ser el FSLN y el PLC está “zancudeando” en el sentido de que acepta lo que el sandinismo le da.</p>
<p>Canal: CDNN Programa: Entrevistas CDNN Presentador: Plinio Suárez Invitados: Tema: Nombramiento de la SISEP</p>	<p>Alberto Novoa (Procurador de la República)</p>	<p>Suárez informó que el Secretario de la Presidencia, Ernesto Leal no fue electo como Secretario Adjunto de la OEA. El Procurador Novoa explicó que los nombramientos de la SISEP son ilegales, porque no cumplen con la coetilla de las reformas constitucionales que tiene rango constitucional, que dice que los nombramientos de la SISEP y Magistrados de la CSJ, CSE y Contralores deben ser en consenso con el Ejecutivo.</p>
<p>Canal: CDNN Programa: Entrevistas CDNN Presentador: Plinio Suárez Tema: Nombramiento de la SISEP</p>	<p>Juan José Ubeda (Intendente de Atención al Público)</p>	<p>Ubeda insistió en que su nombramiento y de los otros intendentes es legal, porque se realizó con mayoría calificada. Sostuvo que el Ejecutivo se opone a esa ley, porque los entes reguladores nunca ejercieron su trabajo en las empresas gubernamentales y el Estado se convertía en juez y parte.</p>

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA

<p>Canal CDNN Programa: Entrevistas CDNN Presentador: Plinio Suárez Tema: Nombramiento de la SISEP</p>	<p>Ing. Víctor Guerrero (Superintendente de Servicios Públicos)</p>	<p>Guerrero presentó el organigrama de la SISEP e hizo un llamado a los usuarios y consumidores del país a asistir a la Intendencia de Atención al consumidor cuando consideren que sus derechos han sido violados. En otro orden comentó que recibió una cédula judicial del TAM, donde les informa que el recurso de amparo interpuesto en contra del Presidente Bolaños y el Gabinete de Gobierno, fue aceptado y ha enviado a suspender el acto y sus consecuencias, por lo que el Ejecutivo deberá entregar INAA y TELCOR.</p>
<p>Multinoticias, Canal 4</p>	<p>El Magistrado Francisco Rosales</p>	<p>+El Magistrado Francisco Rosales comentó que el Presidente Bolaños reconoció el 14 de diciembre, que la CCJ no tiene competencia para resolver los conflictos entre poderes.</p>
<p>Multinoticias, Canal 4</p>	<p>Director de INAA, Alfredo Guerrero</p>	<p>+El Nuevo Director de INAA, Alfredo Guerrero, aseguró que nadie entrará a esa institución, porque esas son las instrucciones del Presidente Bolaños. Agregó que la auditoría que la CGR pretende realizar en esa institución tendrá que esperar.</p>
<p>Multinoticias, Canal 4</p>	<p>Wálmaro Gutiérrez</p>	<p>+Según Wálmaro Gutiérrez, la intención del Presidente Enrique Bolaños de que la OEA intervenga en el conflicto entre el Ejecutivo y el Legislativo es lamentable, además de someter a Nicaragua en una crisis institucional y profundizarla con intenciones que sólo el</p>

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

		Mandatario conoce. Gutiérrez instó a la población a que demande al Presidente Bolaños actuar con cordura y que acepte las reformas constitucionales.
Noticiero Independiente, Canal 8	Vicepresidente José Rizo	+El Vicepresidente José Rizo, se mostró en desacuerdo con el Presidente Bolaños de enviar a la Policía a resguardar a las instituciones en conflicto con la SISEP, debido a que estas situaciones se resuelve a través del diálogo.
(Noticiero Independiente, Canal 8)	El Presidente de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, René Núñez,	+El Presidente de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional, René Núñez, aseguró que las reformas constitucionales, donde se creó a la SISEP y otras instituciones, son válidas y apegadas a derecho y es respaldado por la resolución emitida por la CSJ.
Noticias 12, Canal 12	El Ministro de Gobernación, Julio Vega	+El Ministro de Gobernación aclaró que la OEA viene al país a crear un ambiente de diálogo y negociación entre los poderes del Estado. Asimismo, dijo que el Presidente Bolaños sólo regresará al diálogo nacional si la OEA participa como garante.
Noticias 12, Canal 12/ TV Noticias, Canal 2	El Ministro de Hacienda, Mario Arana,	+El Ministro de Hacienda, Mario Arana, manifestó que el Gobierno no reconoce los nombramientos de la SISEP, además que en el Presupuesto de la República, no hay ninguna asignación para esta Superintendencia.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA

Noticias 12, Canal 12	Consejo Nacional de Pastores Evangélicos	+El Consejo Nacional de Pastores Evangélicos se pronunció a favor de someter a un referéndum las Reformas Constitucionales, para luego llegar a un plebiscito y así salir de la crisis institucional que vive el país. Hicieron un llamado a los partidos políticos y al Presidente Bolaños a buscar un entendimiento urgente por el bien del país o de lo contrario que se vaya a una Asamblea Nacional Constituyente que de cómo resultado una Constitución menos manipulable políticamente.
Noticias 12, Canal 12	Eduardo Urcuyo	El Exdirector de TELCOR, Eduardo Urcuyo, expresó que esa institución no tiene los equipos necesarios para intervenir teléfonos, a menos que se hayan comprado equipos en la administración de Joel Gutiérrez. Añadió que “si mañana un juez emite una orden para que la Policía Nacional desaloje TELCOR e INAA y la Policía Nacional ejecuta esa orden, al Presidente el único camino que tiene, es irse para su casa, porque si ya perdió el apoyo de la fuerza pública significa que no tiene absolutamente nada más que hacer al frente del país”.
TV Noticias, Canal 2/ Noticiero CDNN	Presidente del COSEP, Alfredo Cuadra	+El Presidente del COSEP, Alfredo Cuadra, indicó que la intervención de la OEA en un diálogo podría ser de gran utilidad, para resolver la crisis institucional que atraviesa el país. En relación a la SISEP, dijo que no puede apoyar algo que no se

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

		hizo por consenso.
Noticiero CDNN	Víctor Guerrero	El Superintendente de Servicios Públicos, Víctor Guerrero, manifestó que el presupuesto de la SISEP saldrá de las recaudaciones del INE, INAA y TELCOR.
Bolsa de Noticias, Portada		+FSLN-PLC proyectarían pasar al Plan "B" +La crisis política en Nicaragua es tal que las fuerzas políticas FSLN y PLC podrían proceder al plan "B" si no logran que el Ejecutivo acate las leyes. Y esto sería la posible destitución del Presidente de Nicaragua, un momento que nadie quiere en Nicaragua. Ayer corrieron rumores de que esta sería la última alternativa de la Asamblea nacional aunque públicamente lo han desmentido.
Bolsa de Noticias, Portada		+Alfredo Guerrero pariente de Víctor Guerrero
Bolsa de Noticias, Portada	El Presidente del Consejo supremo Electoral, Dr. Roberto Rivas,	+Rivas: Bolaños nos ofende al decir que planificamos fraude electoral +El Presidente del Consejo supremo Electoral, Dr. Roberto Rivas, dijo que la posición de ellos es firme en rechazar acusaciones de que estarían planificando un fraude electoral
Bolsa de Noticias, Pág. 3		+Ejército al margen del conflicto institucional +Ejecutivo preocupado por espionaje telefónico y fraude

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

Bolsa de Noticias, Pág. 3	Bayardo Arce	electoral +Bayardo Arce: es poco serio que Insulza estrene su mandato en Nicaragua +El legislador señala que el problema del país, “es que tenemos un Presidente que no quiere sentarse a dialogar, para mí sería poco serio que el Sr. Insulza estrene su mandato viniendo aquí, que vaya al Ecuador que baya a Bolivia, aquí esta el Presidente”, acoto. Los sandinistas han reiterado en varias ocasiones que Enrique Bolaños culminará su período presidencial, siempre y cuando sea responsable con los ciudadanos.
Bolsa de Noticias, Pág. 3		+Desacato al legislativo podría culminar con cárcel
Canal 2 Programa: Primera Hora Presentador: Dino Andino Tema: Política Nacional	Noel Ramírez (Diputado del PLC)	Ramírez dijo que le parece que la estrategia fundamental del Gobierno del Presidente Bolaños es totalmente incongruente, por un lado dice que quiere promover la generación de empleos fomentando la inversión y es un gran defensor del TLC, que es respaldado por el PLC, hasta ahí vamos bien, pero, por el otro lado innecesariamente pretende desconocer la Constitución de Nicaragua y crear una crisis institucional artificial que viene ahuyentar la inversión, a profundizar la crisis económica y la pobreza en Nicaragua. Ramírez nuevamente señaló que es necesario que el Presidente se

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

		reintegre al diálogo nacional para que a través del consenso aborden los temas que son importantes para el país.
<p>Canal 12 Programa: Buenos Días Presentador: Danilo lacayo Tema: Llegada de la OEA a Nicaragua</p>	<p>Freddy Carrión(Intendente de comunicación)</p>	<p>Freddy Carrión manifestó que el Presidente Enrique Bolaños y el Ministro de Defensa dijeron que él iba (C hacer el fraude electoral a través de Enitel, asumiendo Carrión que esta acusación no es real.</p>
<p>Canal 12 Programa: Buenos Días Presentador: Danilo lacayo Tema: Llegada de la OEA a Nicaragua</p>	<p>Danilo lacayo</p>	<p>Para Lacayo, cuando Estados Unidos usa la palabra vetar, veto a don Ernesto Leal, es decir no, y ese es un mensaje bastante fuerte para don Enrique Bolaños. Según Lacayo, la OEA de ahora no es la OEA de hace 30 años, hoy la OEA no le hace caso a los Estados Unidos y no le parece (Lacayo) que el Gobierno se meta con este organismo porque puede ser una caja de Pandora. Para Lacayo la elección del nuevo Secretario de la OEA es el resultado de una imposición de América Latina hacia los Estados Unidos, por lo tanto el Gobierno no debe pretender que la venida del señor Insulza sea en respaldo total al Presidente Bolaños, "cuidado, Cuidado" apuntó Lacayo.</p>
<p>Canal: 4 Programa: En vivo con Alberto Mora Presentador: Carlos Salgado Tema: Reformas Constitucionales</p>	<p>Lincoln Escobar (Secretario Personal del Presidente Enrique Bolaños)</p>	<p>Escobar dijo que el Presidente se comprometió, juró ante la población respetar la Constitución y eso es lo que está haciendo. También externó, al referirse al tema de TELCOR; que tiene entendido que este (TELCOR)</p>

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA

		cuenta con una gran cantidad de equipos sofisticados, que puestos en manos equivocadas se pueden utilizar para otro tipo de cosas para el espionaje.
Canal: 4 Programa: En vivo con Alberto Mora Presentador: Carlos Salgado Tema: Reformas Constitucionales	Edwin Castro (Diputado del FSLN)	Por su parte Edwin Castro dijo que le da pesar escuchar a Lincoln Escobar y hasta pena que muchos jóvenes, capaces como Lincoln los pongan a repetir mentiras, porque si alguien conoce un poco de telecomunicaciones sabe que la operación, cuando por presión del Banco Mundial se decidió vender ENITEL, TELCOR quedó como un ente de control, de fiscalización, sin equipos, “entonces quiero preguntarle al Presidente, a Lincoln o al mismo Ministro de Defensa, con qué equipos se va hacer espionaje, si los equipos los tienen las empresas privadas. En todo caso será que están acusando a las empresas privadas de espionaje, o será que ahora en la gestión de Joel Gutiérrez sin que el pueblo se diera cuenta se compraron equipos para espionaje”: Castro cree que los nuevos auditores de la SISEP deberían de investigar y clarificar a la población si hemos sido sujetos de espionaje por parte del Presidente Bolaños.
Radio: Corporación Conduce: Milo Gadea	Alfonso Castellón Ayón (Jurista)	Ayón dijo que la Carta Democrática Interamericana tiene la finalidad de hacerle frente al autoritarismo y golpes militares,

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

		no habla de crisis constitucionales internas por lo que la OEA lo más que puede hacer es funcionar como arbitro.
Radio: 15 de Septiembre Conduce: Moisés Absalom Pastora	Moisés Absalom Pastora	Pastora criticó al Presidente Enrique Bolaños por ser el principal causante de la crisis entre los poderes de Estado. Agregó que tanto los liberales como los andinistas no reconocerán ni recibirán a la misión de la OEA que el Presidente Bolaños ha convocado, porque ya hay un garante que es respetable y no lo cambiarán porque el Presidente Bolaños así lo quiera.
Contacto 600, Radio Ya	El Ministro Arturo Harding	+El Ministro Arturo Harding hizo mención a las encuestas que se han realizado, que muestran claramente que la población esta en contra de la SISEP, está en contra de los recientes nombramientos. El ministro además negó rotundamente que el gobierno haya pagado esta encuesta.
Contacto 600, Radio Ya	Juan José Úbeda	+Juan José Úbeda, Intendente de Atención al Usuario, llamó al comisionado Cordero para informarle de la resolución del Tribunal de Apelaciones y saber su decisión a lo que Cordero contestó que primero tenía que consultarlo con el Presidente Bolaños. "Algo paradójico, él no puede desconocer la Ley" expresó Úbeda, de paso hizo un llamado a todos los funcionarios públicos a

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

		que respeten la decisión del Tribunal de Apelaciones y retiren la fuerza policial tanto de INAA como de TELCOR para poder ellos tomar los cargos en las próximas horas, de lo contrario caerían en desacato y también podrían ser denunciados ante las autoridades competentes, en este caso la Fiscalía General de la República.
TV Noticias, Canal 2	El Magistrado de la sala civil del Tribunal de Apelaciones, Noel Rivera	+El Magistrado de la sala civil del Tribunal de Apelaciones, Noel Rivera, dio a conocer una resolución en la que se manda a suspender la orden del Presidente Bolaños de resguardar las instituciones de TELCOR e INAA, en base a que la Asamblea Nacional ha actuado conforme a la ley en la elección de los funcionarios de la SISEP
TV Noticias, Canal2, Noticiero Independiente, Canal 8	El encargado de negocios de la Embajada de Estados Unidos, Peter Brennan	+El encargado de negocios de la Embajada de Estados Unidos, Peter Brennan, se reunió con representantes de AMCHAM, reunión en la que ambas representaciones se expresaron a favor la llegada de una comisión de la OEA para la próxima semana, la que será positiva para salir de la crisis que se vive en el país. Brennan se mostró a favor de la intermediación de la OEA en la actual crisis política del país, dijo que no le corresponde decir si hay rompimiento del orden institucional, pero lo normal en otros países es la independencia y balance de los poderes

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA

100% Noticias, canal 63	Miguel Mora	+El periodista Miguel Mora, comentó que si la crisis actual generada entre las cúpulas del Poder Ejecutivo y Legislativo no se logra resolver con la llegada de la misión de la OEA, esta organización podría resolver sacar a Nicaragua (de la OEA). Según Mora esto sería catastrófico para el país porque no habría apoyo ni económico, ni político y estaríamos aislados en un mundo globalizado, todo porque el Presidente Bolaños insiste en descalificar a la Asamblea Nacional y al Poder Judicial y los diputados porque no aceptan negociaciones.
TV Noticias, Canal 2	Jorge Samper	+Jorge Samper, miembro de Acción Democrática, presentó un recurso de amparo ante el Tribunal de Apelaciones de Managua contra la elección de los funcionarios que conforman la SISEP, por considerar que dichas elecciones son inconstitucionales
Noticias 12, Canal 12	Víctor Guerrero	+Víctor Guerrero informó que ante el amparo recibido por parte del Tribunal de Apelaciones de Managua, los Intendentes están solicitando una reunión con el primer comisionado de la Policía Nacional, Edwin Cordero, para que la Policía los ampare en la toma de posesión de sus cargos en las instituciones correspondientes. Guerrero indicó que la Policía se debe a la Constitución y al Poder Judicial, "ellos tendrán que acatar lo que dice nuestra constitución, sino lo hacen entrarían en desacato, y ya

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

**MONITOREO ESPECIAL
ESTADO DE EMERGENCIA ECONÓMICA**

		al Comisionado Edwin Cordero, la Fiscalía le tendría preparada su correspondiente...demanda”
Multinoticias, Canal 4	José Figueroa y Noel Pereira Majano	✚El diputado sandinista José Figueroa y el diputado liberal Noel Pereira Majano coincidieron en que el Ministro Julio Vega y el Presidente Bolaños están cayendo en ilegalidad al no entregar TELCOR e INAA, por su parte el diputado Orlando Tardencilla dijo que la Policía y el Ejército se deben a la Constitución y si no cumplen caerían en desacato. Sin embargo, tiene confianza que esto no va a suceder porque el país caería en una situación muy difícil.